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“一全员四托底”
之五保供养篇

刁怀国简介院
1966年毕业于中国科学技术大学自动化

系遥
1967 -1970年袁 西安国防科委 1119研究

所袁实习技术员遥
1970-1979年袁南京总参 60研究所袁技术

员遥
1979年之后袁 中国航天工业部 8511研究

所袁工程师袁高级工程师遥

学生时代晒灰熬盐
1959年春天袁我在射阳中学读高中遥当时袁

各地学生都积极开展勤工俭学活动遥 在这个形
势下袁学校领导安排我们晒灰熬盐遥 晒灰的地
点就在学校的篮球场上遥 当时的篮球场都是盐
碱沙地遥 沙地很特别院人在上面跑尧跳袁地不显
得软袁也不见水曰但是当你用脚掌在一个地方
拍打几十下袁被拍的地方定会变软袁甚至随着
你脚掌的上下晃动袁地面会像面团一样上下跳
跃袁渗出水来遥 渗出的水又苦又咸袁饱含盐分遥

晒盐的具体做法是院先收集草木灰袁学校
食堂的草木灰不够用袁就到各位老师的家中收
集遥 当时的射中还没有像样的教师宿舍袁在小
洋河边有一排十多间泥墙草房袁房前房后还种
有蔬菜袁这些都是射中老师的住房遥 紧挨校门

口,其实无大门袁只有一间传达室,是原校长潘
宗祥的家袁由此往西袁分布着教导主任唐守宜尧
语文老师胡盛汉尧 化学老师李立凡等老师的
家遥 每天早晨袁我们把草木灰拌上水袁揉捻成羊
屎蛋状袁撒满篮球场遥 早晨袁这些野羊屎蛋冶都是
黑色的曰到下午袁野羊屎蛋冶吸足了地下的盐分袁
都被晒成白色的袁我们称为野盐灰子冶遥 下午五
时许袁我们把野盐灰冶扫起来袁集中到一个大池
子里袁在盐灰上方不停地洒水袁这样袁从大池下
方就慢慢流出野盐卤冶来遥 把盐卤再集中到大铁
锅内袁用大火烧遥 盐卤烧热了袁冒出白烟袁很呛
人遥 盐卤烧得很浓了袁就是不出现盐遥 这时袁有
经验的老师会教我们野撒盐种冶袁就是往很浓尧
很烫的盐卤锅里撒一小把盐遥 这时袁奇迹出现
了袁只见大锅的锅底上尧锅沿上袁马上出现了无
数比芝麻还小的四方形盐块袁 并很快变多尧变
厚遥 这时要及时将锅内结晶的大盐块铲出来遥
不停地铲出盐块袁锅内的盐卤逐渐减少袁最后

全部化为盐遥 但这时的盐还不宜吃袁要放置一
两天袁让其中的野苦卤冶渊主要成分是氯化镁等冤
逐步都淋出来袁剩下的基本都是氯化钠袁这样
的盐人才能吃遥 野苦卤冶的成分复杂袁人吃了会
拉稀尧腹痛袁对健康很不利遥

这样的晒灰熬盐袁 我们开展了一个学期遥
后来袁我们上高三了袁功课越来越紧张袁就停止
了这项活动遥 当时袁有些同学就在学校周边地
区渊全是盐蒿子荒地冤种些青菜袁用盐腌了当咸
菜吃遥

让我一生受益的老师
我上高三时袁蔡挹青老师是我们的班主任

兼语文老师遥 蔡老师当过兵袁为人诚恳尧严肃袁
走起路来袁挺胸甩臂袁有军人风度遥 他批改作文
时袁有时就抱着全班的作文本袁到我们班教室
外面的走廊上袁搬张桌子尧凳子坐下来批改遥 批
改到谁的作文袁若发现问题袁即刻将谁叫到教
室外面来袁进行现场指教遥 他尤其对写字很较

真袁是往左下方的一撇袁还是往右上方的一提曰
往右下方是一捺袁还是一点曰勾一笔画应该在
何处拐弯袁能否在某处出头噎噎这些袁蔡老师
都有严格的说教遥如有违背袁则算错字遥蔡老师
有一句口头禅院野不信钥你们可以查字典遥 冶事实
上袁蔡老师的每次教导袁都是与字典吻合的遥

有一次袁蔡老师对我指出院野这是你第二次
出现耶砧爷研了袁这个耶砧爷字出自何处钥 你能在
字典上找出来吗钥 冶我仔细查了字典袁确无野砧
研冶袁只有野钻研冶遥

蔡老师的较真袁 使我们学到许多关于文
字尧语言方面的真才实学袁使我在后来长期的
工作生活中袁避免了许多可能出现的错误遥 受
到蔡老师这样的教导感到幸运和自豪遥 直到多
年后袁 我的儿子考取了南京金陵中学 渊高中
部冤袁我发现金陵中学的老师对学生的要求袁也
是很严格袁甚至到了近乎苛刻的程度遥 这使我
一下子就想到蔡老师袁找到了以前蔡老师要求
我们的那种一丝不苟的感觉遥 渊下转二版冤

我的成长路上三件事
中国航天工业部8511研究所高级工程师 刁怀国

天南地北射阳人

近年来袁我县加大资金投入力
度袁不断加快农村五保供养服务机
构的升级改造袁高规格规划建设公
办养老机构袁积极引进民办养老机
构袁 构建起多层次养老服务体系袁
使五保老人居住条件得到有效改
善袁大大提升五保户生活水平遥

盛诚 宋叶 摄

苏北一流的县养老服务中心

悉心照顾五保老人

环境优美的乡村敬老院

近日袁记者来到
海都路清华园小区
北侧菜市场建设现
场袁 工地上大型挖
掘机正挥舞着 野大
钳子冶来回作业袁不
远处已储存了不少
的建筑材料遥

野从项目规划设
计开始袁 一切进行
得都比较顺利遥 目
前袁 菜市场项目场
地已经平整结束 袁
项目建设所需的临
时水电也已经接入
到位遥 此外袁该项目
已完成地质勘探 尧
试桩尧测桩袁施工单
位也已进场袁 现在
正进行前期准备工
作遥 下一步就开始
桩基开工建设 袁预
计九月底就能完成
该阶段建设任务遥 冶
现场项目施工负责
人告诉记者遥

据了解袁该项目
是县委尧 县政府实
施的 2018 年重点惠
民工程袁 由县国投
集团投资建设遥 菜
场规划占地面积 8
亩袁 建筑面积 8100
平方米遥 野菜场将分
为院 蔬菜区尧 肉类
区尧禽蛋区尧豆制品

区尧水产区尧粮油熟食区尧调味品区等
区域袁 能够有效服务东都天润尧 清华
园尧 奥体新城等周边小区居民生活需
求袁 缓解新城区菜市场数量不足的紧
张局面遥 冶

野周边群众对这个菜市场建设充
满了期待袁县委县政府也是高度重视遥
按照项目计划袁10 月份完成 1-3 层主
体框架施工曰11 月份完成 1-3 层框架
填充墙施工袁达到主体工程验收标准曰
12 月份完成门窗安装袁外装尧内装尧附
属工程基本达到竣工验收要求遥 为此袁
我们积极做好各项准备措施袁 制定了
一套详细的实施方案袁 确保项目从开
工建设到内装尧 交付等各环节顺利进
行遥 冶项目负责人向记者边展示项目规
划图边介绍遥

野该项目临近住宅区袁施工噪声可
能影响周边居民袁 对工程进度可能带
来不利因素遥 为此袁我们严格要求施工
人员和施工队按照国家相关法律规定
的时间段进行作业建设袁 及时进行围
挡建设袁并在周围种植绿化袁尽量减少
扬尘和噪音对周边居民的影响遥 冶项目
施工人员说遥
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本报讯渊记者 施露冤9月 7日上午袁县
委书记戴荣江主持召开县委常委渊扩大冤会
议袁 传达有关会议精神袁 研究讨论相关工
作遥 县委副书记吴冈玉等县委常委出席会
议袁县人大常委会主任季晓春袁县政协主席
邱德兵袁县人大尧县政府尧县政协班子成员
和相关部门负责人列席会议遥

会议传达学习 2018 盐城绿色智慧能
源会议精神遥 会议强调袁要积极抢抓机遇遥
按照市委部署要求袁 充分发掘射阳得天独
厚的资源优势袁 坚定不移培大育强新能源
产业袁 加快形成独具射阳特色的新能源产
业集群曰要强化产业研究遥 围绕互联网+智
慧能源等方面袁加强对新模式尧新技术尧新
业态研究袁 进一步完善提升我县产业发展
规划曰要厚植产业优势遥 充分依托远景智能
风电产业园等载体袁聚焦风场开发等方面袁
全力招引一批新能源配套产业项目落户射
阳遥

会议传达学习省委常委尧省纪委书记尧
省监委书记蒋卓庆来射阳调研讲话精神遥
会议要求袁 抬高工作标杆遥 要提高政治站
位袁深化思想认识袁以更高标准推进乡村治
理工作曰抓好完善提升遥 要对村级小微权力
清单进一步梳理袁优化流程尧化繁为简袁形
成更便于群众办事尧 更有利于监督制约的
权力清单袁不断提升基层治理水平曰加强系
统谋划遥 县纪委监委要更加自觉地将自身
工作放在全县大局中谋划袁围绕县委中心尧
服务发展大局袁 为经济社会发展提供坚强
纪律保障遥

会议传达学习加快改善苏北地区农民
群众住房条件工作会议精神遥 会议强调袁要
准确把握精神实质遥 围绕省委相关部署要
求袁进一步完善思路尧掯实举措袁确保上级
部署在射阳不折不扣落实到位曰 要准确把
握我县康居工程的目标任务遥 围绕实施康
居工程建设三年提升行动计划袁 以城乡一

体化尧农业产业化融合发展为方向袁坚持与
乡村振兴有机结合袁实行项目化管理尧节点
化推进尧责任化考核袁确保完成既定目标任
务曰要准确把握推进重点遥 强化思想共识袁
抓牢关键环节袁压实工作责任袁有力有序推
进我县康居工程建设遥

会议研究讨论教育工作遥 会议要求袁强
化办人民满意教育理念遥 要牢固树立以人
民为中心的理念袁 聚焦义务教育城乡发展
不均衡等问题袁 完善新城教育组团等一批
重点项目规划袁项目化加快建设步伐袁不断
优化资源布局曰强化改革创新举措遥 围绕深
化立德树人尧基础教育尧民办教育等方面体
制机制改革袁 深化工作研究袁 注重政策落
实袁细化推进措施袁全力打造我县特色教育
品牌曰强化尊师重教意识遥 要牢固树立野百
年大计尧教育为先冶意识袁在发展规划尧资金
投入尧人员编制等方面优先满足教育需求袁
同时袁强化师资队伍建设袁实施教育人才储

备计划袁 不断厚植我县教育事业的人才基
础曰强化合力支持教育的氛围遥 各镇区和相
关部门要牢固树立大局意识袁主动作为尧密
切配合袁齐心协力推进教育改革袁确保高质
量完成教育改革任务遥

会议研究讨论韩国尧 香港驻点招商工
作遥 会议强调袁要强化队伍管理遥 对招商小
分队工作认真野回头看冶袁按照以事择人尧因
岗择人尧人岗相适的要求袁进一步优化人员
配置遥 一方面严格把关加强队伍培训袁不断
提高招商人员的纪律要求和能力素质袁另
一方面抓紧建立境外招商小分队管理考核
办法袁围绕招商实绩袁实行动态调整袁严格
考核奖惩袁 充分激发一线招商人员的主动
性和积极性曰要精心筹备招商活动遥 超前准
备丹顶鹤文化艺术节袁认真做好韩国尧香港
分会场的项目对接尧客商邀请等工作袁确保
年内落户更多的外资制造业和服务业项
目遥

戴荣江主持召开县委常委（扩大）会议

传达有关会议精神 研究讨论相关工作
吴冈玉出席 季晓春邱德兵列席

本报讯 渊记者 范媛
媛冤9月 6日上午袁 由盐城
市人民政府主办尧 远景能
源公司协办的 野2018盐城
绿色智慧能源会议冶 在盐
拉开帷幕袁 英国前首相戴
维窑卡梅伦受邀出席遥 会议
以野创新尧绿色尧智慧尧共
享冶为主题袁致力打造传播
绿色理念尧展示智慧技术尧
促进能源合作尧 分享创新
成果的世界级平台遥 会议
召开必将助推盐城尧 射阳
能源装备产业的快速发
展遥 会议期间袁县委书记戴
荣江在盐城迎宾馆会见远
景能源公司创始人 CEO
张雷袁 双方就射阳智慧风
电场项目尧 绿色智慧能源
前景尧构建新能源+全产业
链等内容进行广泛深入交
流遥

戴荣江首先对张雷表
示衷心感谢袁 感谢远景能
源公司盛情邀请海内外能
源行业尧能源企业尧能源智
库的专家学者尧 企业负责
人等齐聚盐城袁 成功举办
了盐城有史以来规模最
高尧影响最大的国际盛会袁
这对盐城尧 射阳未来的绿
色智慧能源产业发展有着
十分重要的战略意义遥 与
此同时袁 卡梅伦先生和张
雷在大会上受邀所作的主
旨演讲站位高远尧 视野开
阔尧思想深邃尧专业性强袁
让人记忆深刻尧受益匪浅袁
希望张雷可以多走进射
阳袁通过精彩的演讲袁让更
多的领导干部掌握新能源
知识袁提升知识层次袁提高
工作本领袁 成为推动绿色
智慧能源发展的 野行家里
手冶遥

戴荣江指出袁 新能源
产业是我县的主导产业袁
当前袁 我县正依托远景能
源袁 加快引进关联配套企
业袁 形成全产业链竞争优
势袁 推动新能源产业向更
高层次迈进遥 希望远景能
源打足产能袁做大做强袁确
保如期实现全年目标任
务曰 围绕推进新能源装备
制造业发展袁 共同招引新
能源产业配套项目袁 发挥
全球领先的技术创新优
势袁推动业内重大产业项目快落地尧快投产遥

戴荣江表示袁 此次集中签约了远景智慧能源研
发实验检测基地尧 射阳 LM风电叶片等一批重大项
目袁我县将强化要素集聚袁提供优质服务袁打造一流
环境袁努力以最快效率尧最大资源袁加快协调解决远
景在发展中遇到的困难和问题袁助推远景能源发展袁
努力将远景打造成为在全球尧国内尧省内和业内有影
响力的独占鳌头的品牌企业遥

张雷指出袁 远景智慧风电产业园项目入驻射阳
并迅速投产袁得到射阳县委尧县政府的大力支持袁当
前生产形势良好袁他对项目满负荷生产尧圆满实现今
年目标任务充满信心遥 张雷表示袁远景能源公司将携
手射阳袁打造能源装备全产业链袁共同将远景智慧风
电产业园打造成为射阳未来发展的重要增长引擎遥
同时发挥技术创新优势袁 与射阳进一步拓展合作领
域袁 提升合作水平袁 增强区域新能源产业的综合实
力尧创新能力和可持续发展能力遥
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